

Un métier de négoce à fleur de peau

Lu 584 fois


[Recommander](#)
[Envoyer](#)
[Soyez le premier de vos amis à recommander ça.](#)

La société Sibel est spécialisée dans le négoce de cuir et de peaux. Elle est la seule en Auvergne à travailler dans ce secteur relativement discret.

La société Sibel est installée depuis dix ans à Courpière. Cachée derrière le bâtiment d'un magasin de bricolage, sur la route de Sermentizon, cette entreprise de dix personnes ne fait pas de bruit.

Dans sa cour, ses deux camions de transport n'affichent aucun sigle ou marquage. Seule la façade du discret bâtiment comporte une petite pancarte. Et elle n'a même pas de site internet.

Pourtant, cette entreprise est unique en Auvergne. Elle réalise du négoce de cuir et de peaux pour la France et l'Europe.

Créée par Ramazan Us il y a dix ans avec deux personnes, cette société a toujours gardé ses racines à Courpière où elle possède plusieurs lieux de stockage.

Le stockage, c'est bien la phase importante de ce métier. Dans ces bâtiments, des piles et des piles de cuir de toutes les couleurs attendent leur départ chez le client. On y trouve aussi bien du cuir de vache marron très classique que de la peau d'autruche rose ou du cuir argenté.

« Nous travaillons pour des particuliers, qui veulent par exemple retaper un fauteuil, mais aussi surtout pour des maroquiniers, des selliers ou des fabricants de chaussures. La maroquinerie et l'ameublement sont nos plus importants clients », explique Perinne de la Fouilhouse, assistante de direction.

Qui sont les maroquiniers ou les chausseurs qui utilisent du cuir ou des peaux venant de Courpière ? Là encore, la discrétion est de rigueur.

« C'est un métier où nous sommes assez espionnés. Nous sommes très peu de sociétés dans ce créneau en France », ajoute la jeune responsable. C'est pourquoi Sibel emploie deux chauffeurs avec des camions discrets pour aller

chercher sa marchandise ou assurer ses livraisons.

« Notre équipe, jeune et dynamique, est formée pour conseiller nos clients », indique Perinne de la Fouilhouse. En effet, qu'elles proviennent d'agneau, de veau, de vache, de vachette, de taurillon ou d'autruche et de crocodile, les peaux, achetées par lots aux tanneurs, ne sont pas seulement différentes en colorie, elles le sont aussi en épaisseur et en grain.

« On a un grand savoir faire en Europe, notamment en France, Italie et Espagne dans le travail des peaux », indique l'assistante de direction de cette entreprise qui rachète également les chutes de ses clients pour les revendre après les avoir triées.

Sibel s'installera à Thiers dans un nouveau bâtiment près de l'autoroute en avril prochain. Cette fois, cette société sera vraiment visible.

« Nous comptons nous spécialiser dans la fourniture de peaux d'animaux exotiques comme l'autruche, le crocodile ou le galuchat. Le négoce de ces peaux demande beaucoup de papiers réglementaires car ces espèces sont gérées par la Convention sur le commerce international des espèces de faune et de flore », indique Perinne de la Fouilhouse.

Denis Lorut

**OFFRE
D'ABONNEMENT**

cette
tablette
en **cadeau!**

► **Abonnez-vous au
journal numérique**

**7 jours
sur 7**



Plus d'infos au

► **N° Azur 0 810 61 00 90**

PRIX APPEL LOCAL

la montagne